

CÓRDOVA DICE QUE ENTREGA BUENAS CUENTAS

“Sistema electoral funciona”

POR AURORA ZEPEDA

Con la instalación de la Cámara de Diputados terminó el año electoral y el INE lo “llevó a buen término”, consideró el presidente del consejo general, Lorenzo Córdova, al difundir un video en su cuenta de Twitter.

El funcionario electoral afirmó que nuestro país dio una “nueva lección de civilidad y compromiso democrático, gracias a un sistema electoral que funciona y que funciona muy bien”.

Dijo que “hoy las elecciones no son un problema en el país sino todo lo contrario, representan espacio de competencia legal y pacífica y una fuente de legitimidad que hace posible la gobernabilidad y nuestra convivencia democrática”.

Pidió a la ciudadanía y a los actores políticos cuidar “el sistema electoral que es obra del esfuerzo de muchas generaciones y patrimonio de toda la nación”.

El consejero presidente del Instituto Nacional Electoral agradeció el apoyo de los capacitadores y supervisores electorales, de los ciudadanos que participaron como funcionarios de casilla y de todas las autoridades relacionadas con el proceso electoral.



Foto: Especial

Hoy las elecciones no son un problema en el país sino todo lo contrario, representar espacio de competencia legal y pacífica.”

LORENZO CÓRDOVA

CONSEJERO PRESIDENTE DEL INE



SUMAN 300 MILLONES DE PESOS

Ahorcan 11 estados recursos para Oples

ALGUNOS ya no tienen para operar; la autoridad de Michoacán además debe realizar elecciones extraordinarias y no tiene dinero

POR AURORA ZEPEDA
azepeda@gimm.com.mx

Once gobiernos locales ahorcan presupuestalmente a sus organismos públicos electorales locales (Oples) al no entregarles recursos que suman en conjunto 300 millones de pesos, de tal manera que están endeudados con el INE, proveedores y partidos políticos, sin recursos para operar en septiembre próximo, sin manera de organizar elecciones extraordinarias ordenadas por el Tribunal Electoral o para dar inicio con su proceso electoral 2022, según informó el secretario Ejecutivo del INE, Edmundo Jacobo.

Morelos, Sonora, Oaxaca y Michoacán son las entidades con alto riesgo en las operaciones de sus institutos electorales locales, mientras que en riesgo moderado están Aguascalientes, Baja California, Colima, Chihuahua, Nayarit, Tamaulipas y Zacatecas.

Ciudad de México, Nuevo León, Tlaxcala y Quintana Roo, aunque están en ries-

go moderado, en el informe no se reporta una cantidad específica de déficit presupuestal, ni se mencionan afectaciones concretas.

Michoacán se gastó sus recursos de julio a diciembre para poder organizar la elección a gobernador, por lo que requiere de 44.3 millones de pesos para seguir operando, además de que el Tribunal le ordenó elecciones extraordinarias en Maravatío y Tacámbaro.

El Instituto Electoral de Morelos reporta que ya no cuenta con recursos para operar en el mes de septiembre y que requiere 40 millones de pesos para poder concluir el año.

Oaxaca requiere de 21 millones de pesos para cerrar el actual proceso electoral ordinario, de los cuales, 14 millones de pesos están comprometidos para el convenio de colaboración con INE y el resto para pagar contratos como arrendamientos de muebles e inmuebles y servicios personales; sin embargo, se encuentra pendiente la entrega de la ministración correspondiente y hasta el momento no tienen respuesta del gobierno.

Esta entidad tiene que iniciar su proceso electoral 2022 para renovar la gubernatura y realizar cinco elecciones extraordinarias en los municipios de Santa María Xadani, Santiago Laollaga, Santa María

Mixtequilla, Reforma de Pineda y Chahuities.

Sonora está en números rojos, sin recursos para junio, julio y agosto, por 11 millones de pesos y debe otros 5 millones a los partidos políticos de financiamiento público.

En Aguascalientes, el gobierno debe 6 millones de pesos al Ople. Baja California está esperando autorización de su ampliación presupuestal por 32 millones de pesos, en Chihuahua el gobierno le debe a su instituto electoral 80 millones de pesos, en Colima 8.5 millones con el riesgo de no poder organizar la elección extraordinaria en Tecomán, la cual debe llevarse a cabo el próximo 28 de noviembre; en Nayarit la deuda del gobierno con su Ople es de casi 5 millones de pesos, en Tamaulipas más de 9 millones de pesos y en Zacatecas, 8.7 millones de pesos para pagar al INE la instalación de casillas.

44

MDP



requiere el Ople de Michoacán para seguir operando y para organizar las elecciones extra.

80
MDP

debe el gobierno de Chihuahua al Ople local; 8.5 millones de pesos se adeudan al de Colima.



Foto: Cuartoscuro/Archivo

Morelos, Sonora, Oaxaca y Michoacán son las entidades con alto riesgo en las operaciones de sus institutos electorales locales.

